

CORREO DE MALLORCA

REVISTA CATÓLICA

FRANCO
CONVENCIONES

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 5 de Noviembre de 1919

Núm. 3.226

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Velada Antoniana

Como ya anunciamos, en el Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad, se celebrará el día 10 del corriente, a las siete de la noche, una velada de propaganda Antoniana organizada por los Protectores Antonianos. Hé aquí el programa del acto:

Primera parte

Presentación, por D. Andreu Bordoy, «La Canción de la Patria», por D. Juan I. Florit.
Recital por D. Carlos Alabern.
«Carmen», (fantasía por Bizet y «Tanhauser», de Wagner, por el Trio Portas, Picó y Simoncelli.
Poesías originales, por D. José M. Tous y Maroto.

Segunda parte

Representación del drama bíblico «Eleazar», por la sección literaria de la Juventud Antoniana.
«El Cristo de Velázquez», poesía de Gabriel y Galán recitada por Jesús Rubio.
«Per Teléfono» diá de humorístico por Joan Ballester y Joan I. Florit.
Al final se sortearán algunos objetos artísticos.

Para las entradas dirigirse a don Miguel Ramón, de la Junta de Protectores, Avenida Alejandro Rosselló, 101 2.º (Casa Sueti); a D. Fernando Cortés, Mercería «La Patria»; a D. Rafael Martín, «Tenda Fonda» (Pas d'en Quint), y demás vocales de la Junta Directiva.

Carta de Maura

El presidente del Centro obrero maurista de esta ciudad, señor Florit, ha recibido la siguiente carta del señor Maura, en contestación al telegrama que le dirigió felicitándole por su última nota:

«Señor Presidente del Centro Obrero Maurista.

Palma de Mallorca.

Mi distinguido amigo: Entre las felicitaciones que llegan a mí con motivo de mis recientes manifestaciones políticas, me es particularmente grata la que en nombre de esos elementos obreros se sirve dirigirme en su telegrama del 25.

Reciba Vd. con ellos, la expresión de mi reconocimiento y téngame siempre por muy suyo afmo, amigo s. s. q. e. s. m.—A. Maura.

26 Octubre 1919.

Crucero inglés en Palma

Como ya ayer dijimos a nuestros lectores se halla en nuestro puerto el crucero acorazado de la Marina Real Inglesa «Carnarvon» buque escuela de guardias marinas.

Al entrar el buque en el puerto la banda de música que lleva a bordo entonó los himnos nacionales español e inglés.

Ayer tarde saltó a tierra la tripulación franca de servicio recorriendo la población.

El Comandante del «Carnarvon» señor Pigram acompañado del Cónsul británico interino señor Lindo Webb pasó a cumplimentar ayer a las autoridades:

Una de las primeras visitas que ayer hicieron los oficiales del crucero «Carnarvon», fué al «Veloz Sport Balear», donde se entrevistaron con el Presidente de dicha sociedad para concertar algunos partidos de foot ball, sport prefecto de los que son nuestros huéspedes.

Don Joaquín Pascual le manifestó que era imposible acceder a sus deseos, por no contar dicha sociedad con equipo, ni campo apropiado, pero les indicó la conveniencia de entrevistarse con la Real Sociedad «Alfonso XIII», con la que seguramente se concertarían dichos partidos.

Por la tarde, el segundo oficial del «Carnarvon» fué visitado por una comisión de dicha Sociedad, quedando concertados los siguientes partidos.

Para hoy, miércoles, a las dos y media, primer partido entre los equipos cadetes de la Marina Real Inglesa y el reserva del «Alfonso XIII»; mañana, equipo de la dotación, con otro de la Sociedad; viernes, descanso; sábado entreno entre los equipos 1.º y 2.º del «Carnarvon»; y el domingo, encuentro entre los equipos 1.º del «Carnarvon» y 1.º de la Real Sociedad.

Ayer, por la tarde, los oficiales del crucero, acompañados por varios miembros de la Real Sociedad «Alfonso XIII», visitaron los campos de foot ball, hípica y tenis; en este último campo, según noticias, y aprovechando la estancia de los oficiales y cadetes ingleses, también se efectuarán algunos encuentros, pues las directivas de todas estas sociedades han puesto sus campos de sport a disposición de los marinos ingleses.

Como detalle curioso figura el que el segundo comandante del buque ya visitó otras veces nuestra ciudad, jugando hace años un partido de foot ball en el «Veloz», cosa que él recordó en su primera entrevista

con el presidente de la Sociedad, señor Pascual.

El «Carnarvon», que procede de Vigo, Gibraltar y Argel, permanecerá en este puerto hasta el próximo lunes.

Según noticias, dentro de breves días llegarán a este puerto un acorazado y un destructor ingleses.

Ambos buques permanecerán aquí varios días.

Consejo de Fomento

Se ha reunido el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería de Baleares, bajo la presidencia de don Antonio Rosselló y Nadal.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se acordó que constase en acta el sentimiento del Consejo por el fallecimiento de la señora esposa del Vocal de este Consejo don José Esteva Boscano.

Por unanimidad y a propuesta del señor Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuaria se acordó dirigirse al Excmo. señor Ministro de Fomento para que solicite del Excmo. Sr. Ministro de la Guerra que se establezca en Mallorca:

- 1.º Una yeguada militar.
- 2.º Que se aumente el número de Caballos Sementales por ser insuficientes los destinados a estas paradas y que para la próxima época de la monta se sustituyan los viejos y defectuosos.
- 3.º Que se constituya un depósito de recría y doma.

A propuesta también del señor Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuaria se acordó dirigirse al lmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia encareciéndole su cumplimiento en todas sus partes el Reglamento publicado para el Servicio de Paradas de Sementales particulares.

Junta municipal de asociados

Ayer, presidida por el Alcalde, se reunió la Junta municipal de Asociados.

Por unanimidad, y sin discusión, se aprobó el presupuesto extraordinario del corriente año.

Se acordó un aumento de 500 pesetas para la consignación de material para las oficinas municipales.

Se aprobó igualmente una cantidad para el pago, por mitad con la Diputación, del aumento de sueldo al personal subalterno de Escuela oficial de Comercio y de Escuela de Artes e Industrias.

Conferencia

El M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar de su conienzuda conferencia leída en la sesión pública celebrada por la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Madrid el día 14 de Mayo último.

Dicha conferencia versa sobre el siguiente tema: «El latín como punto de partida para el estudio científico de las lenguas románicas».

Dada la gran competencia del M. I. señor Alcover, quien desde tantos años está consagrado, como el mismo indica al principio de la conferencia, a los estudios romanistas, para la formación del Diccionario y la Gramática de su idolatrada lengua materna, de la cual siempre ha sido infatigable y celo apóstol, no es extraño que el tema sea tratado a fondo y perfectamente. En este sólido trabajo, recomendable a cuantos se interesan por el estudio de las lenguas románicas, el ilustrado y laborioso conferenciante pone una vez más de manifiesto sus vastos conocimientos filológicos, y además de tratar este punto concreto con la profundidad y, al mismo tiempo, la claridad de quien domina la materia, aboga calurosamente, y ello es loable, por despertar entre los latinos el amor hacia la lengua madre de tantos idiomas. He aquí lo que dice el M. I. señor Alcover respecto a este punto:

«Queremos los pueblos latinos poseer a fondo y conocer científicamente nuestros idiomas? Pues no tenemos otro remedio ni otro camino para lograrlo que el estudio ahincado y profundo del latín en todas sus fases, en la clásica y sobre todo en la vulgar.»

«Se quiere que nuestro Profesorado de Humanidades y nuestro Magisterio estén a la altura de su egregia misión y puedan responder a lo que exige imperiosamente la cultura moderna en punto a formación gramatical? Pues no hay más remedio que formarlos como los forman las naciones más avanzadas y más cultas, iniciándolos en las profundidades de la lingüística romanista, que ha elevado la gramática a la sublime categoría de ciencia.»

Pidamos a Dios que alumbré a los que dirigen en España la formación de nuestro profesorado, para que llegen a convencerse de todo eso y obren en consecuencia.»

Notas de Sociedad

Ascensos
En virtud de las reformas de las plantillas y personal habidas en el Ministerio de Fomento han sido ascendidos a Jefes de Negociado de segunda clase con el haber anual de 7.000 pesetas los Ingenieros de Caminos Canales y Puertos don Antonio Sastre y don Miguel Sancho con destino ambos en la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia.

Entierro
Ayer fué conducido al cementerio el cadáver de la distinguida señora doña Magdalena Llompart Segristá, esposa del Director gerente de la Compañía de tranvías eléctricos, don José Esteva.

Muy numerosa fué la concurrencia que asistió al acto, poniendo de relieve las muchas relaciones con que cuenta la familia de la finada.

Los inspectores de dicha Compañía iban a ambos lados del coche fúnebre, y sobre el féretro aparecía una corona, tributo del personal de la misma entidad.

Reiteramos a la familia de la finada, especialmente a su afligido esposo e hijos, la expresión de nuestro pésame.

Funerales
En la parroquial iglesia de Santa Eulalia se celebraron ayer solemnes funerales por el alma del importante industrial y ex teniente de alcalde de este ayuntamiento, don Gabriel Ros y Juliá.

Numerosísima fué la concurrencia que asistió al acto, quedando de manifiesto las muchísimas relaciones con que contaba el finado y con que cuenta su distinguida familia.

Reiteramos a ésta, especialmente a la afligida esposa del difunto, doña Francisca Mir, y a sus hijos nuestro pésame, que hacemos extensivo a la Razón Social Ros, Riera y C.º

De viaje

Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona, a bordo del «Rey Jaime I», los señores don Francisco y don Mariano Trullols Villalonga, quienes regresan del castillo de Perálada; la señora doña Ana Díaz, Vda. de Costa, acompañada de su hijo don José; el oficial de telégrafos don Antonio Pol y el propietario don Francisco Planas, acompañados de su señora.

También han llegado don Angel de la Cueva e hija, don Miguel Fort, don Rafael Mercet y señora, don Antonio Ricart, don Felipe Carbonell, don José Bordoy y don Manuel Larra y señora.

—A bordo del «Rey Jaime II» ha llegado de Mahón el general don Enrique Martín Inspector de Carabineros y su ayudante señor Rodríguez después de haber realizado la visita de inspección a aquella isla.

En el mismo buque han llegado don Juan Baña, don Luis Coda, y don Francisco R. Juarre.

—Ayer embarcó para Alicante, el director del Fomento Agrícola don Vicente Puerto, acompañado de su señora; se dirigen a Orihuela con motivo del fallecimiento de su hermana, ocurrido en dicha población.

Los Secretarios de Ayuntamientos

En contestación al telegrama que le dirigió la Asamblea de Secretarios de Ayuntamiento celebrada en esta ciudad, se ha recibido el siguiente despacho del Presidente del Congreso:

«Presidente Congreso Diputados a Pons Fábregues, Presidente Asamblea Secretarios Ayuntamientos.

Recibido y agradezco su telegrama; con actos demostré mi simpatía a la clase secretarial y mi deseo vivísimo de verla reducida de su actual condición. Para estos fines estoy dispuesto siempre a colaborar. Saludo a todos afectuosamente.»

Del mar

Entradas
Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime II», procedente de Mahón.

También ha llegado el «Jaime I», procedente de Barcelona.

De este mismo punto ha llegado el vapor «Unión», de la matrícula de Sóller; viene para sufrir algunas pequeñas reparaciones, habiendo atracado en el «mollet», junto al «Nixe».

Ayer llegó el pailebot «San Miguel».

Salidas
Ayer salió para Ibiza y Alicante el vapor «Mallorca».

Esta mañana ha salido para Cabrera el «Ciudad de Palma».

Despachados
Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el «Jaime I», para Barcelona.

Mañana, a las diez, debe salir el vapor «Rey Jaime II» para Ibiza y Valencia.

Las subsistencias

La matanza de cerdos
Los cortantes prosiguen la paralización de la matanza de cerdos. Debido a ello el mercado ha estado desprovisto de carne de cerdo, como también de embutidos.

La harina
Ya están casi agotadas las existencias de trigo intervenido que se trajo a Palma. Nuestras autoridades se han dirigido una vez más al Gobierno en petición de que nos manden rápidamente trigo argentino, por amenazar nos grave conflicto por la falta de pan.

Las comunicaciones marítimas

Hemos tenido ocasión de hablar con el Director de la «Isleña», señor Ferragut, quien nos ha dicho que el comité de la Federación patronal de Barcelona había declarado abierto el servicio de subsistencias, por lo cual esta tarde saldrá el vapor «Bellver» con cerdos cebados.

Nos ha añadido que mañana saldrá el vapor «Rey Jaime II» para Ibiza y Valencia, y no para Ibiza y Barcelona, como ha hecho en los últimos viajes, admitiendo carga general.

—¿Se ha solucionado el conflicto de los obreros del puerto de Valencia?, le hemos preguntado.

—No, señor; pero el Sindicato católico de obreros se ha comprometido a efectuar las operaciones de carga y descarga de los buques.

—Y en Barcelona ¿quién realizará dichas operaciones?

—No lo puedo contestar de una manera concreta, pero creo que cuidarán de ello los mismos comerciantes a quienes vayan destinadas las mercancías.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID De Provincias

Madrid, 5 (100)

De Bilbao.—Socialistas contra sindicalistas

Bilbao.—Los sindicalistas de esta ciudad quieren celebrar un mitin de propaganda en el frontón por no haberles cedido los socialistas la Casa del Pueblo.

Los socialistas, por su parte, piensan contrarrestar esta campaña por estimar que los sindicalistas quieren destruir sus organizaciones en Vizcaya.

Probablemente, el Gobernador suspenderá el mitin para evitar disturbios.

De Huesca.—Agrupación católica de cultura

Huesca.—Los alumnos del Instituto han fundado una agrupación católica de cultura, la cual tiende a defender la Religión, dando conferencias, organizando certámenes y publicando un periódico.

Los alumnos oscenses invitarán a los de los demás Institutos de España para que los secunden.

De Cádiz.—Los dependientes de comercio. —El «Reina Victoria Eugenia». —Temporales de lluvias

Cádiz.—Los dependientes de comercio han anunciado que el próximo jueves irán a la huelga.

—Para Canarias y Buenos Aires salió el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», llevándose 1.270 pasajeros y mucha carga.

—Se ha desarrollado en esta ciudad un gran temporal de lluvias.

Del Extranjero

Madrid 5 (100)

Viaje de Clemenceau

París.—Clemenceau salió para Strasburgo a las nueve de la noche.

Hoy recibirá a la municipalidad en el hotel de la Ville, pronunciando un discurso en la sala de fiestas.

Después de visitar la población asistirá a un banquete que le ofrece Millerand y después de recorrer toda la región strasburguesa regresará a París el jueves por la mañana.

Nuevo sanatorio

París.—El presidente de la República, M. Poincaré, ha marchado a Reavne con objeto

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Severo, obispo y confesor. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Juan en honor de San Zacarías y Santa Isabel, por varios difuntos: Exposición a las seis y media, a las diez y media Misa mayor; por la tarde, a las seis Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Empezan en San Nicolás, dedicadas al Santo Cristo: Exposición a las seis; a las diez, Horas y Misa mayor; por la tarde, a las seis y media, Rosario, ejercicio a Jesús Crucificado y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Centro Eucarístico, primer jueves de mes, a las siete y media, Misa de Comunión con Exposición del Santísimo. A las seis de la tarde, rosario, meditación, plática y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias

Hora Santa

La asociación de señoras de la adoración a Jesús Sacramentado tendrá el ejercicio Eucarístico de la Hora Santa mañana, jueves, de 7 a 8 de la noche, en la iglesia de las religiosas de María Reparadora.

Reyerta

Han sido puestos bajo la acción judicial varios sujetos que sostuvieron una reyerta en la vía pública.

Funciones benéficas

Se nos comunica que el próximo viernes, día 7, el Taller de Caridad de Santa Teresa y Santa Catalina reanudarán las sesiones de «cine» que, a beneficio de los pobres, venía celebrando en el Círculo de Obreros Católicos.

Por amenazas

En Esporlas, la Benemérita ha detenido y puesto a disposición del Juzgado a una mujer que insultó y amenazó al juez municipal de aquella villa.

iones que se relacionan con el conflicto del «lock out».

En el último de los telegramas recibidos dice el señor Amado que los obreros parados pueden calcularse en treinta mil, incluyendo diez mil que ya estaban parados por huelgas anteriores al «lock out».

La mayor parte de éstos son metalúrgicos, de aprestos, de banqueo y transportes.

En el puerto trabajan menos de la mitad de los obreros.

En los demás pantos se trabaja con normalidad y sin incidentes.

En la cuenca del Llobregat, según comunica el jefe de la guardia civil, entraron al trabajo los obreros como en tiempo normal, excepto los que estaban en huelga con motivo de la aplicación de la jornada de ocho horas.

Terminó el Ministro diciendo que las impresiones no son malas, creyendo que se impondrá la cordura llegándose a una solución de normalidad y de paz.

Noticias varias

Madrid, 4 (1'00)

Huelga de mineros

El Gobernador de Huelva comunica que los mineros de Riotinto se han declarado en huelga reclamando la adaptación de sus jornales a la nueva jornada de ocho horas.

Apertura de las Cortes.—Saludo a España El Ministro de Estado ha recibido un expresivo telegrama de la República de San Salvador saludando a España, con motivo de la fiesta de la Raza, como madre de todas las repúblicas latinas de América.

Madrid, 5 (1'00)

En sufragio del alma de don Carlos de Borbón

En la Iglesia de Jesús se ha celebrado una función religiosa en sufragio del alma de don Carlos de Borbón.

Al acto asistieron la redacción y personal de «El Pensamiento Español» las juventudes requetés y muchas personalidades del partido que encuadrilla el señor Vázquez Mella.

También asistió este señor, siendo muy felicitado.

Al final de la función, se entonó un responso.

El señor Amat y los funcionarios judiciales

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Amat, hablando con los periodistas nos ha manifestado que, en contra de lo que afirma la Prensa madrileña, no ha recibido solicitud alguna de los funcionarios judiciales en súplica de que, a su clase, sean aplicados los beneficios de la ley de funcionarios civiles.

Y añadió: «De pedir esto, creo carecen de razón, pues a todos se les va mejorando paulatinamente».

La Asamblea de funcionarios municipales La Asamblea de funcionarios municipales se ha reunido en secciones aprobándose varias conclusiones.

Los trabajos se encuentran adelantadísimo para la confección de las bases porque se ha de regir la Federación de funcionarios.

Estos, mañana visitaran las dependencias de este Ayuntamiento.

Los sindicatos católicos agrarios

En el Ministerio de Hacienda se han despachado varios expedientes, aprobando la creación de algunos sindicatos católicos agrarios.

En breve quedarán despachados todos los pendientes de aprobación.

Los empleados de Correos de Barcelona Refiriéndose a la información de un periódico sobre supuestas actitudes de los empleados de Correos de Barcelona, el director de Comunicaciones ha dicho que el espíritu del cuerpo de Correos y Telégrafos de toda España está inspirado en la más absoluta disciplina.

Añadió que el personal de dicho ramo le ha enviado un telegrama protestando de tales supuestos y rogándole que pida una rectificación a dicho periódico.

Madrid, 5 (1'00)

Consejo de Ministros

Hoy se celebrará Consejo de Ministros. En él se tratará de los presupuestos y de los conflictos sociales, especialmente del «lock out» planteado por los patronos barceloneses.

Madrid, 5 (1'00)

Manual de las Familias que han entronizado los SS. CC. de Jesús y de María EN SU HOGAR

Segunda edición corregida y notablemente aumentada por el Rdo. P. Antonio Thomás, SS. CC.

Precio: 40 céntimos.—Tip. «La Esperanza»

Se compran DENTADURAS USADAS

por rotas que estén y monedas de oro falsa pagándolo a muy buen precio.

Platería—Palacio 2—Palma

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

LA SITUACION EN BARCELONA

El «lock-out», patronal

Telegramas de Barcelona

(De nuestro corresponsal) Barcelona, 4 (3'50)

Comienza el «lock out».—Aspecto de la población.—Sin incidentes

Ha comenzado el «lock-out» patronal. La población presenta casi el aspecto normal.

Por las calles se ven transitar pequeños grupos de obreros a quienes afecta el «lock-out» patronal.

Las tiendas permanecieron abiertas casi todas.

Hasta la hora en que telegráfico no ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Nota del Gobernador.—Alcance del «lock out»

El Gobernador civil, señor Amado, facilitó ayer a los periódicos la siguiente nota oficial:

«Los obreros en huelga forzosa ascienden a veintiocho mil seiscientos, pertenecientes todos ellos a los ramos de transportes, metalúrgicos y aprestos.

En el puerto sólo han trabajado el cincuenta por ciento de los obreros allí empleados.

Se calcula que el paro afecta al doce por ciento de la población obrera».

El «lock out» y los periódicos.—Gestiones de Cambó y Ventosa

Ayer sólo se publicaron en esta ciudad los periódicos «El Liberal», «El Progreso», «La Aurora» y «La Prensa».

Se asegura que significados regionalistas, entre los que figuran los señores Cambó y Ventosa, gestionan la inmediata reaparición de los diarios, creyéndose que sus gestiones van por buen camino y que «La Veu de Catalunya» será el primer periódico que volverá a publicarse.

También se dice que «El Día Gráfico» suspenderá definitivamente su publicación.

La ciudad, animada

Anoche la ciudad permanecía animadísima, funcionando normalmente los espectáculos.

Palou Garí.

Telegramas de Madrid

(De nuestro corresponsal) Madrid, 4 (1'00)

Disolución del Sindicato único de Barcelona?

El periódico «El Día» dice que parece que a última hora se confirma que el Sindicato único de Barcelona, en vista de la marcha de los acontecimientos y de la actitud decidida de los patronos, ha acordado la disolución de los Sindicatos, entregando al Gobernador los sellos y la documentación de los mismos, sin responder de lo que ocurra después de esta determinación.

Madrid, 4 (5'30)

Manifestaciones de Burgos Mazo

En la madrugada de hoy, martes, el Ministro de la Gobernación, al hablar con los periodistas, se mostró optimista respecto del arreglo del «lock out» de Barcelona.

Desmintió la supuesta agresión contra Pestaña, como desmintió también que hojearan los carteros de Barcelona.

Dijo que los patronos de Barcelona se ven cohibidos por los de Madrid, que son más irreductibles.

Añadió que en Barcelona no se ha alterado el orden, pues los obreros, dijo, no provocarán incidentes para evitar toda represión.

Madrid, 5 (1'00)

Consejo de Ministros

Hoy se celebrará Consejo de Ministros. En él se tratará de los presupuestos y de los conflictos sociales, especialmente del «lock out» planteado por los patronos barceloneses.

Habla Burgos Mazo

Al recibir a los periodistas el señor Burgos Mazo, nos dijo que había redactado un telegrama circular, dirigido a los Gobernadores, previniéndoles sobre la posibilidad de que el «lock out» se extendiera.

El Ministro nos manifestó que él creía que el «lock out» había sido un fracaso en Barcelona.

Por último, nos dijo que el Gobernador de Santander le dice que el sindicalista Miranda, que se decía había sido detenido en Barcelona, se halla en aquella ciudad celebrando mítines de propaganda.

Telegrama de Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, ha dirigido un telegrama circular a los Gobernadores civiles recomendándoles, para el caso de que llegue el «lock out» a las provincias de su mando, procedan con serenidad, dando a los patronos el mismo trato que a los obreros en huelga.

Reunión de la Confederación Patronal.—Junoy a Barcelona

A última hora se reunieron en la Confede-

ración Patronal los individuos que componen el Comité directivo.

Estando dicho Comité reunido, se recibieron telefonemas pidiendo la llegada urgente del senador señor Junoy a Barcelona.

El señor Junoy partió enseguida para la Ciudad Condal.

Se cree que la llamada del señor Junoy obedece a que el Gobernador, señor Amado, quiso imponer a Graupera alguna determinación que éste no quiso aceptar sin consentimiento del Comité.

Nuevas manifestaciones de Burgos Mazo.—La extensión del «lock out».—Tranquilidad en Barcelona.—El anarquista Miranda

El Ministro de la Gobernación, por la tarde nos volvió a recibir a los periodistas, haciéndonos las siguientes manifestaciones: «En Barcelona reina tranquilidad.

De doscientos mil obreros que hay, sólo huelgan treinta y cinco mil.

Por esto creo que el «lock out» ha sido un fracaso.

Respecto a la solución del problema, tengo buenas noticias, pues dominan los temperamentos de concordia.

El aspecto de la población es normal, habiéndose retirado las fuerzas.»

Al anarquista Miranda no se le ha detenido, sino que solamente se le ha llamado la atención porque aconsejaba medidas violentas».

Prensa Asociada.

Correspondencia de Barcelona

(De nuestro corresponsal)

La extensión del «lock out».—La Prensa.—¿El «lock out» será extendido a otras poblaciones?—Los mercados.—Autos incendiados por los obreros.—Las precauciones.—¿La industria textil se sumará al «lock out»?—Atentado frustrado contra Pestaña.—El «lock out» se extiende considerablemente.

El «lock out» planteado por la Federación Patronal dista bastante de ser general, hasta ahora.

Se trabaja en los más importantes talleres y fábricas, especialmente en las industrias textil y metalúrgica.

De ésta está abierta la fundición Girona y varios grandes talleres de la Barceloneta y Pueblo Nuevo.

En el ramo de construcción, al que pertenece la mayoría de los elementos de la Federación Patronal, el «lock out» es general, como también lo es en el de las artes gráficas.

Las esterías permanecen cerradas; pero ya lo estaban antes, por hallarse en huelga los obreros.

También continúan cerrados muchos cafés, restaurantes, bars, etc., en los que, como es sabido, existe la huelga de camareros y cocineros.

El servicio de transportes o dependientes de empresas está suspendido. Por esta causa no pueden efectuarse las operaciones de carga y descarga en las estaciones ni en el puerto.

En las estaciones, sin embargo, el personal permanece en sus puestos, y al puerto acudieron algunas «collas».

Circularon bastantes carros particulares, y se prestó como de ordinario el servicio de coches y autos de alquiler, tranvías y «ripers».

Salvo excepciones rarísimas, todos los comercios están abiertos.

A primera hora de la mañana los dueños de algunas tiendas se mostraban remisos para abrir; pero no tardaron en hacerlo.

Comisiones de patronos recorrieron los comercios, especialmente del centro de la ciudad invitando al cierre.

Los espectáculos funcionan como en tiempos normales.

Sólo publican «El Liberal», «El Progreso» y «La Aurora».

Los restantes periódicos han dejado de salir por haberse las empresas de los mismos sumado al «lock out» de la Federación Patronal.

Según parece, algunas de estas últimas empresas tenían en proyecto reanudar hoy la publicación de sus periódicos; pero se han visto en la necesidad de desistir ante la amenaza de la Federación de declararles el «boycot», no permitiéndoles las primeras materias, como son tintas, papel, fijos, etc. etc.

Debido a la actitud en que se mantiene la Federación, el «lock out» no lleva trazas de quedar levantado en breve plazo.

Por el contrario se asegura que será extendido a otras poblaciones.

La tranquilidad es completa. La lluvia que empezó a caer a las once de la mañana dispersó a los grupos de obreros que paseaban tranquilamente por los sitios céntricos.

Los mercados estuvieron muy surtidos de toda clase de subsistencias.

En la Capitanía general hubo junta de generales y jefes principales de los cuerpos y dependencias militares de la guarnición, para cambiar impresiones acerca de la actual situación.

Asegúrase que anoche, en San Andrés de Palomar, un grupo incendió un automóvil, sirviéndose para hacerlo, de la misma benzina que llevaba el vehículo.

Los autores del hecho se dieron a la fuga.

Las precauciones adoptadas por la autoridad gubernativa son, naturalmente, extraordinarias; pero de ellas, en contra de lo sucedido otras veces, no se hace alarde. También la autoridad militar tiene tomadas algunas medidas, disponiendo permanezcan acuartelados una compañía por regimiento de infantería, y un escuadrón por regimiento de caballería.

La policía permanece de retén en sus respectivas Delegaciones, corriendo el servicio en las calles a cargo de los cuerpos de la guardia civil y seguridad.

Los somatenes están preparados para salir a prestar servicio al primer aviso.

Se dice que la «Asociación de Fabricantes de la Industria Textil», no adheridos a la Federación Patronal, tiene en proyecto sumarse al «lock out».

Ha sido detenido, y uno de estos días será expulsado de Barcelona, el sindicalista Francisco Miranda.

Se le acusa, según parece, de haber inducido a un individuo a atentar contra el significado sindicalista Angel Pestaña.

El hecho ocurrió esta madrugada y, según se aseguró, el atentado no se llevó a cabo por haber unos amigos de Pestaña desarmado al agresor.

Al recibir esta tarde el Gobernador civil a los periodistas les dijo que todo continuaba en el mismo estado de los días anteriores y que no podía comunicar impresión alguna relacionada con las conversaciones que viene teniendo con los patronos y los obreros para la pronta solución del conflicto.

A última hora de esta tarde la impresión es que el «lock out», se va extendiendo considerablemente.

Palou Garí.

Barcelona, 4 de Noviembre.

A bordo del «Rey Jaime I»

Hablando con los pasajeros

Esta mañana, poco antes de las ocho y media, ha fundeado en nuestro puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Su llegada era esperada con gran interés, dados los acontecimientos anormales de Barcelona, y no haberse recibido telegramas de aquella ciudad.

Hemos subido a bordo del buque, hablando con varios pasajeros, quienes nos han dicho que en aquella población, no obstante haberse declarado el «lock out», reina calma, hallándose muy animadas las principales vías, como en días festivos.

Los comercios, cafés y fondas están cerrados. Importantes empresas tienen cerrados también sus establecimientos.

Los teatros permanecen abiertos, viéndose concurridos.

También permanecen abiertos la mayoría de cafeterías y casas de comida.

Los obreros ocupados en las operaciones de carga de los buques y, en general, todos los del puerto, se hallan paralizados.

Se nos ha terminado diciendo que en Barcelona se figura cuándo y cómo terminará el «lock out».

El «Rey Jaime I» sólo ha sido portador de treinta toneladas de harina destinadas a la Comandancia de Intendencia de esta ciudad, y de 20 sacos de azúcar. Embarcaron dicha carga soldados de dicho cuerpo.

A causa del «lock out» los obreros ocupados en la carga y descarga de los vapores de la «Isleña» se hallan sin poder trabajar, toda vez que los barcos no llevan mercancías.

Más telegramas de Barcelona

(De nuestro corresponsal) Barcelona-5 (3'30)

El Gobernador se incauta de papel para periódicos

Ante la amenaza de la Federación patronal de no facilitar primeras materias a los diarios que querían reanudar su publicación, el Gobernador, considerando a la Prensa diaria como un servicio público, se ha incautado de papel.

El vapor «Rey Jaime I»

Anoche salió el vapor correo «Rey Jaime I», dirigiéndose a Palma.

Dicho buque no ha podido dejar en esta ciudad la carga que trajo.

El «lock out» continúa

El «lock-out» continúa. Tiende a aumentar.

Noticias oficiales

En el Gobierno civil se nos ha manifestado a los periodistas que en el resto de la provincia la situación ha mejorado notablemente.

Tranquilidad

Continúa reinando tranquilidad.

La situación de esta mañana (Urgente)

Barcelona-5 (9'15).

El cierre es casi total.—Obreros en las calles.—Tranquilidad

Continúa el «lock-out». Este se va extendiendo.

El cierre es esta mañana casi total.

La población ha cambiado de aspecto: el que ofrece hoy no es el habitual de los días laborables. Los obreros a quienes afecta el «lock-out» se han echado a la calle, y a la hora en que telegráfico lle-

nan materialmente muchas vías, especialmente las céntricas.

La tranquilidad es completa, hasta ahora.

Palou Garí.

Para suspender el «lock-out»,

Bases de los patronos

En un periódico de la Península leemos las siguientes bases para suspender el «lock-out» que fueron presentadas por los patronos al Gobernador de Barcelona antes de la declaración del cierre de fábricas y talleres:

«Primera. Levantamiento absoluto y completo de todas las huelgas.

Segunda. Reanudar el trabajo con toda normalidad y suspender todas las demandas hasta la constitución de la Comisión del Trabajo.

Tercera. Que los elementos obreros cumplan en todas sus partes el Real decreto de 11 de Octubre para que se pueda constituir en el plazo fijado dicha Comisión.

Cuarta. La Federación patronal no levantará el «lock-out», sino que aplazará indefinidamente su aplicación, reservándose el derecho de plantearlo cuando los obreros con su actitud obliguen a ello.

Quinta. Del cumplimiento de estas cláusulas y de todo lo relativo a las incidencias que diesen lugar se encargará la Comisión mixta a que se refiere la disposición transitoria del Real decreto de 11 de Octubre».

La Bolsa

Madrid, 5 (1'00).

Cotización de ayer

| | |
|------------------------|--------|
| Interior contado. | 74'85 |
| Interior fin de mes. | 00'00 |
| Amortizable 5 por 100. | 87'65 |
| Amortizable 4 por 100. | 90'90 |
| Banco de España. | 525'00 |
| Compañía Tabacalera. | 511'00 |
| Francia. | 55'30 |
| Libras. | 21'05 |
| Exterior. | 86'00 |
| Carpetas interior. | 75'15 |
| Marcos. | 15'25 |
| Liras. | 00'00 |
| Dólares. | 5'00 |

Biblioteca «RECONQUISTA»

PRIMER VOLUMEN

«LAS VIDAS HUMILDES»

por

Luis León

Precio: Ptas. 1'95

Administración de CORREO DE MALLORCA

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

MONARCH

Máquina de escribir moderna y con escritura muy a la vista. CASA BAR LOCK, Espartería, 1

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubí, 14, 4.º 2.ª

5 plazas en la última convocatoria, 4 aprobaciones en el examen previo, CLASES POR SECCIONES

Lo bueno siempre se impone, lo barato es siempre malo, no se deje engañar el público con CAFES adulterados...

Antigua Casa Llofríu

LOS PIANOS AUTOMÁTICOS «ANGELUS»

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido.

Tienda El Japón

SUCURSAL DE SON ESPANOLET Maxagán, esquina Heredero Teléfono 160

Nutrido stock de Rollos de 65 y de 88 no.ª

Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas

Juan Miró Hermano

VIDRIERIA, 40

(al lado de la Chocolatería Bordoy)